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行政長官梁振英接受亞視節目
訪問時，否認曾形容建制派和反對
派的關係是 「敵我矛盾」 ，該節目
昨日播出完整版本，梁振英在節目
中談論其公眾支持度問題時強調，
沒可能要求市民第一日便信任政府
，他和問責團隊會透過與市民溝通
，用政策回應公眾訴求，從而建立
市民對政府的信任。他重申，與反
對政府的黨派是合作夥伴。

本報記者 陳錦輝

對貧困家庭來說，乘坐飛機是遙不可及的事。昨日有80個基層單親家庭透過參與 「國泰
空中之旅」 ，一圓 「飛行夢」 。有家長表示，日常開支已捉襟見肘，根本沒能力帶孩子去旅
行，因此可參與活動感到十分興奮。特首梁振英亦有參與是次活動，他與參加者握手及傾談
，遇上有參加者要求拍照及簽名均有求必應，表現親民。

林鄭：尊重議員 無敵我矛盾
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【本報訊】記者陳錦輝報道：對於全
國政協委員劉夢熊早前接受訪問時指，行
政長官梁振英形容建制派和反對派是 「敵
我矛盾」，政務司司長林鄭月娥昨表示，
不認為梁振英有此立場，反指政府推出政
策時若不重視所有議員意見，是不切實際
。她又說，會以平常心對待社會的批評，
並視之為推動力，絕不會視議員的批評為
敵我矛盾。

林鄭月娥出席電台節目時表示，間中
會聽到梁振英說，早上曾與反對派議員吃
早餐，聆聽他們的意見， 「我不覺得他會
採取這樣（敵我矛盾）的立場。」她笑言
，梁振英和她都是務實的人，並大讚梁振
英勤力工作， 「這七個月來感覺最深是好
勤力，他真的是好勤力，如果用能量兩個
字，他的能量真的是很大，可以不斷吸納

施政的考慮，以及給我們施政的指示。」
她坦言，有心理準備會在立法會本周

三起一連三日就施政報告的辯論中，受到
各黨派議員的批評，但她絕不會視之為敵
我矛盾， 「如果我們推出政策，不是把所
有議員、所有政黨的意見都重視，作為重
要的參考來制訂政策，根本是不切實際。
」她希望有互動的行政立法關係，政府建
議能得到議會支持。

強調不因批評退縮
面對社會上的批評，林鄭月娥強調，

她不會因此而退縮，相信隨香港越趨民
主，議會辯論越來越激烈，批評必然會發
生， 「現今香港社會，批評政府是必然的
，如果用一個平常心和積極去看，這些批
評的言論可視之為推動力。」

人口政策方面，她指出，隨香港的
人口老齡化，政府要制定長遠人口政策，
希望透過共議方式制定更長遠政策。她續
說，政府會在一年內在社會醞釀有關討論
，優先處理鼓勵本地出生率、引入人才及
照顧老齡人口的問題，例如會考慮以優才
輸入計劃引入外地人才，以及研究廣東計
劃引入長津等。

對於有市民指施政報告中沒有確實的
扶貧措施，她說已表示先制訂貧窮線，預
計10月訂出貧窮線，然後再作相關配套和
措施。她認為，貧窮線應以收入作計算，
把政府資源用在最有需要的人身上，制訂
更到位的政策。她又說，扶貧委員會會與
相關局方討論貧窮人口的需要，強化他們
的資本，不是一下子用現金把他們提升到
貧窮線的水平。

▲林鄭月娥表示，絕不會視各黨派議
員的批評為敵我矛盾
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與市民合照與市民合照

梁振英接受亞視國際台《時事縱橫》節
目訪問時，被問到市民對他的信任問題，梁
振英解釋，政府重視與社會溝通，然後才會
制訂法例和政策，他的問責團隊不時落區聆
聽社會各階層的意見，把溝通工作做好， 「
沒有原因會令我們在第一日便得到市民的信
任，我們需要爭取市民的信任。」他續說，
施政報告有回應市民訴求，包括建立穩健的
經濟、處理房屋和貧窮問題，以此建立市民
對政府的信任。

所有議員皆是合作夥伴
對於全國政協劉夢熊日前接受雜誌訪問

時，談到梁振英的大宅僭建問題，又指稱梁
振英形容建制派和反對派的關係是 「敵我矛
盾」。梁振英表示，有關其大宅的指控並非
事實，他早前已在報章登出聲明澄清。至於
「敵我矛盾」的說法，梁振英強調絕無此看

法，他視所有立法會議員為合作夥伴， 「事
實上我邀請他們（反對派議員）來吃早餐、
午餐和晚餐，以及其他環節與他們溝通，他
們不是每次都來。」

上任後從未想過辭職
他指出，社會對不同事件都持各種意見

，例如長津應否設經濟審查、新界東北發展
住宅等，都有不同的看法， 「如果你說是分
化，可能是事情的本質。」被問到是否敢於
面對地產商時，梁振英重申，新政府上場後
落實了多項措施，包括推出買家印花稅，以
及推出其他土地供應的短中長期措施穩定市
場。他說，上任後未有一分鐘想過要辭職，
亦不會就現時政府面對的問題責難任何人，
他會與港人一起處理不同問題。

有關普選行政長官選舉和立法會選舉的
方案，梁振英強調支持香港民主及政制發展
，社會早在草擬《基本法》的年代已就普選
問題發表各種意見，現時討論政改並非 「由
零開始」。他補充，香港無需用四至五年的
時間才能就政改完成諮詢和立法工作，政府
希望先處理市民關注的民生問題。

主持人亦問到兩地矛盾如搶購奶粉、樓
價急升、跨境學童導致北區學位不足等問題
，他指出，會以滿足港人需求為先， 「我政
綱中亦白紙黑字列明，當出現短缺時，港人
一定會優先。」

冷靜面對批評和指責
梁振英續說，享受行政長官的工作，因

為他有好的政府團隊，並感激他們的支持，
「（面對批評）有時要邁一大步，面對指責

亦要冷靜。」至於當選時表明希望尋求連任
，梁振英指未有改變主意，因為很多工作和
挑戰需要五年以上的時間去處理，而他亦以
2017年成為首個普選的行政長官為目標，但
需要全港市民和立法會議員合作。

中國再成功試驗
陸基中段反導攔截

【本報訊】據新華網北京27日消息，
國防部新聞事務局披露，2013年1月27日，
中國在境內再次進行了陸基中段反導攔截
技術試驗，試驗達到了預期目的。有關方
面並強調，這一試驗是防禦性的，不針對
任何國家。

中國曾於2010年1月11日成功在境內進
行了首次陸基中段反導攔截技術試驗。

據悉，陸基中段防禦系統由遠程預警
系統、攔截系統和指揮管理系統組成，主
要用來對敵方中遠程彈道導彈進行探測和
跟蹤，然後從陸地發射攔截器，在敵方彈
道導彈飛行中段將其攔截，使其無法飛臨
我方本土。

中段是彈道導彈飛行高度最高的一段
，遠程彈道導彈的中段是在大氣層以外飛
行。根據當前導彈技術水平，只有大推力

陸基導彈才有能力攔截中段飛行的彈道導
彈，而艦載防空導彈受到艦艇噸位以及導
彈、雷達性能限制，還無法攔截中段飛行
的彈道導彈。

因此，我國的陸基中段反導技術試驗
，理論上遠比美製 「愛國者」防空導彈系
統只在彈道導彈幾十公里的末段進行攔截
要更具難度。有網友認為，中國成功進行
陸基中段反導攔截技術試驗，其意義不亞
於中國原子彈試驗。

美10多次試驗有成有敗
在中國進行陸基中段反導試驗之前，

只有美國在高調進行此類反導系統的研發
工作。擁有陸基中段反導能力是上世紀美
國 「星球大戰」計劃的一部分，但由於技
術難度非常大，直到1999年10月2日，美國

才首次進行真正的陸基中段反導試驗，即
首次國家導彈防禦系統（NMD）飛行攔截
試驗。

在那次試驗中，美軍從加州范登堡基
地發射了一枚洲際彈道導彈作為靶彈，從
7000多公里外的馬紹爾群島誇賈林環礁發
射了一枚外大氣層攔截導彈。攔截導彈在
太平洋上空將靶彈擊毀。此後，美國先後
進行了10多次陸基中段反導試驗，其中多
次失敗，問題主要集中在攔截彈丟失目標
、攔截彈頭未及時與助推器分離等方面。

由於反彈道導彈研發周期長，製造成
本高且工藝複雜，即使以美國的實力目前
也難以大量部署。據報道，美國現在僅在
加州范登堡空軍基地和阿拉斯加州葛利里
堡部署了數十枚陸基攔截導彈，以防範其
所謂的 「流氓國家」洲際彈道導彈威脅。

▲中國解放軍二炮部隊發展神速，正在導彈實力上逐步追趕美俄等強國。圖為中國新
型的東風-25彈道導彈 資料圖片


